

Presidente de Sudáfrica en ONU por un mejor futuro para el mundo



Cyril Ramaphosa.

Naciones Unidas, 19 sep (RHC) El presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, abogó en la ONU este martes por centrar esfuerzos en pos de un futuro pacífico, próspero y sostenible para el mundo y las generaciones venideras.

Al intervenir ante la 78 sesión de la Asamblea General de Naciones Unidas, el primer mandatario sudafricano señaló como en estos momentos gran parte de la humanidad se enfrenta a guerras y conflictos, a miseria y hambre, a enfermedades y desastres ambientales.

En estas condiciones, sostuvo, y tras una devastadora pandemia global, el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible parece cada vez más remoto.

Sin embargo, expresó, esos males, divisiones, y problemas aparentemente intratables, pueden y deben superarse, y la comunidad global cuenta “con los medios y el deseo” para ello.

Las cualidades esenciales que definen nuestra humanidad común, como resiliencia, adaptación, innovación, compasión y solidaridad, señaló, deben ser evidentes en la forma en que trabajamos juntos como comunidad global y como naciones para poner fin a las guerras y los conflictos.

Necesitamos instituciones que sean inclusivas, representativas, democráticas y promuevan los intereses de todas las naciones, así como un compromiso renovado con el multilateralismo, basado en reglas claras y respaldado por instituciones efectivas, sostuvo.

Este es el momento de proceder con la reforma del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, de dar significado al principio de la igualdad soberana de las naciones y de permitir que el consejo responda más eficazmente a las realidades geopolíticas actuales, exhortó Ramaphosa.

Debemos asegurarnos de que la voz del continente africano y del Sur global se fortalezca en las Naciones Unidas y en el sistema multilateral más amplio, dijo.

El presidente llamó también a permanecer fieles a los principios fundacionales de las Naciones Unidas, reconociendo el derecho inalienable del pueblo del Sahara Occidental a la autodeterminación de conformidad con las resoluciones pertinentes de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Asimismo, prosiguió, a trabajar por la paz en Medio Oriente.

Mientras la tierra de los palestinos siga ocupada por Israel, mientras se ignoren sus derechos y se les niegue su dignidad, esa paz seguirá siendo difícil de alcanzar, apuntó.

En su intervención, Ramaphosa enfatizó como “Sudáfrica sigue pidiendo el levantamiento del embargo económico contra Cuba, que ha causado daños incalculables a la economía y al pueblo del país”, en referencia al bloqueo económico, comercial y financiero que impone Estados Unidos contra la isla por más de 60 años.

También, añadió, deberían levantarse las sanciones contra Zimbabwe, ya que están imponiendo un sufrimiento indecible a los zimbabuenses comunes y corrientes.

Al abordar el conflicto entre Rusia y Ucrania, Ramaphosa recordó que la Iniciativa de Paz Africana se basa en el deseo de ver el fin del sufrimiento de aquellos más directamente afectados por el conflicto.

Como comunidad internacional, afirmó, debemos hacer todo lo que esté a nuestro alcance para permitir un diálogo significativo, del mismo modo que debemos abstenernos de cualquier acción que alimente el conflicto.

Ramaphosa abogó también ante el plenario por reunir la voluntad y la determinación necesarias para recuperar el impulso hacia el logro de la Agenda 2030, para lo cual, dijo, se requiere de un apoyo financiero predecible y sostenido, incluidas políticas comerciales de apoyo por parte de la comunidad internacional.

Es muy preocupante, criticó, que los países más ricos no hayan cumplido sus compromisos de movilizar 100 mil millones de dólares al año para que las economías en desarrollo adopten medidas climáticas.

Es muy grave que esta comunidad internacional pueda gastar tanto en la guerra, resaltó, pero no podemos apoyar las medidas que deben adoptarse para satisfacer las necesidades más básicas de miles de millones de personas. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/334501-presidente-de-sudafrica-en-onu-por-un-mejor-futuro-para-el-mundo>



Radio Habana Cuba